



José Pablo Arellano.



José De Gregorio.



Andrea Repetto.



Andrea Tokman.



Ignacio Briones.



Manuel Marfán.



Rodrigo Vergara.

Exconsejeros del Banco Central Manuel Marfán y José De Gregorio: Expertos del comité del crecimiento anticipan los temas de su trabajo

EYN

Una de las principales innovaciones en la propuesta de pacto fiscal que presentó el martes el Gobierno es la conformación de un comité de expertos encargado de cuantificar el espacio fiscal que pueda generar el mayor crecimiento económico.

La instancia, cuyos miembros ya han sido contactados y que próximamente se constituirá, está integrada por José Pablo Arellano, exdirector de Presupuestos; Ignacio Briones, exministro de Hacienda; José de Gregorio, expresidente del Banco Central (BC); Andrea Repetto, directora de la Escuela de Gobierno de la Universidad Católica; Andrea Tokman, economista jefe de Quiñenco; Rodrigo Vergara, expresidente del Banco Central, y Manuel Marfán, exministro de Hacienda y exvicepresidente del

La instancia reúne a reconocidos especialistas. Surgió a partir del pacto fiscal y está próxima a constituirse.

BC. El grupo debe evacuar un informe en 45 días.

Prioridades del gasto

Marfán entregó sus primeras definiciones sobre el trabajo del comité. "En esta propuesta que se está haciendo, hay un listado de gastos que se pretenden financiar. Dentro de ellos, el más importante es el aumento de la PGU a \$250 mil mensuales y también el aumento de gasto para efectos de seguridad ciudadana. La discusión es cómo se financia eso. Algunos dicen que basta solo con el crecimiento; otros dicen que hay que subir los impuestos, y la idea de esta comisión es decir: 'Mire,

los gastos hay que hacerlos ahora'. Por lo tanto, cuánto aportará el crecimiento para recursos fiscales y la diferencia es cuánto habría que subir el espacio fiscal a través de otros medios", dijo Marfán ayer en radio ADN.

El investigador de Cieplan resumió que "lo importante es la disposición de sentarse a conversar (...). Es ponerse de acuerdo, lo que significa que basta estar sentado para que las ideas sean representadas". Preciso que el tema a tratar en la instancia "es bien técnico. Tampoco deberían primar las diferencias políticas en la pregunta principal que se nos da. Pero también hay otro tema que tiene que ver con pensar

en escenarios alternativos de crecimiento y es una discusión que tiene que ser pensada con anticipación y trascenderá los gobiernos de turno".

Por otra parte, José De Gregorio advirtió en radio Cooperativa que el país no crece porque el sistema político no es capaz de avanzar en reformas modernas. "Cuando a mí me dicen: '¿Por qué Chile no crece?': Porque el sistema político no es capaz de avanzar en reformas modernas; nos trabamos", dijo el economista.

El decano de la FEN de la U. de Chile emplazó a que la política "no debería ser animada por la venganza, sino por un cierto grado de generosidad".